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[CLAUDICEIA] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – 

Convido os senhores vereadores a tomarem o assento em seus respectivos lugares e 

assinarem a lista de presença. (pausa) 

Peço a nobre Secretária que faça a chamada dos Srs. Vereadores para verificação 

Quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) –Boa tarde 

Presidente, nobres Vereadores e toda população que nos assiste em suas respectivas 

residencias.  

Procede à chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

Há quorum, Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental declaro aberto os trabalhos, e desta forma peço que os nobres vereadores se 

coloquem de pé e solicito a Excelentíssima Vereadora Rosana Pinheiro faça a leitura 

biblica para que de fato iniciarmos os trabalhos. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Uma boa tarde a todos!  

Procede a leitura de um trecho bíblico e faz reflexão. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em discussão a Ata da 

sessão anterior. 

Como os Senhores Vereadores não têm interesse na discussão da Ata, passamos para o 

processo de votação. 

Em votação a Ata da sessão anterior. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Quero registrar também que essa semana nós teremos uma visita muito importante no 

nosso município do ex-prefeito da Serra Audifax Barcelos que até vai estar vindo a esta 

Casa de Leis fazer uma visita a nós vereadores na próxima quinta-feira. Então já deixar 

registrado que na próxima quinta-feira vamos ter a visita do ex-prefeito da Serra 

Audifax Barcelos. 

Pela ordem a Vereadora Rosana Pinheiro Líder do Governo. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Presidente gostaria de fazer 

retirada da Moção 111 da pauta. Moção de Congratulação. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O pedido de Vossa 

Excelência é regimental e irei colocar em apreciação do plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Pela ordem o vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA - Boa tarde Presidente, 

Mesa Diretora, nobres Pares. Agradeço ao meu Senhor Jesus Cristo por mais uma vez 

estar aqui presente com vocês e representando a nossa população. Boa tarde a impresna, 

boa tarde servidores  desta Casa, boa tarde pessoalzinho da Taquigrafia que a gente não 

consegue ver eles mais, nós sabemos que estão aí trabalhalhando bastante.  

Presidente, a minha vinda nessa tribuna é como eu havia falado na sessão passada e hoje 

os amigos estão vendo o Projeto de Lei Nº 093/2021 que dispoõe sobre a Instituição do 

Programa de Desconto denominado Rotativo Solidário no âmbito do município de 



Guarapri e outras providências e  esse projeto está aí para os amigos...[02 ANA] ... E 

esse projeto está aí para os amigos assinarem. Então eu gostaria muito que os amigos 

assinassem junto comigo, porque eu acho que a luta por Guarapari é nossa. Nós estamos 

aqui para representar o povo. E, como eu falei, se juntarmos os dezessete seremos mais 

fortes. Entendeu? E, presidente, população de Guarapari, principalmente aqueles 

maiores de sessenta anos, doutor Franz, presidente da comissão de saúde... Doutor 

Franz, sábado teve um mutirão de vacina contra o COVID para as pessoas acima de 

sessenta anos. Não precisava ser agendado!Era chegar lá na hora e vacinar. Sábado, o 

funcionário, ele trabalha de segunda a sexta. No sábado, quando ele vai, ele recebe hora 

extra porque está trabalhando; tem despesa com refeição; tem despesa com tudo. E, para 

a surpresa da secretaria de saúde, foram três mil e trinta e seis doses disponíveis, 

compareceram cento e setenta pessoas. Então pedir a população, às vezes na hora do 

agendamento também dá algum problema. Mas tente outra vez! Sábado foi sem 

agendamento. E saiu nas redes sociais. A prefeitura anunciou. Todo mundo anunciou. A 

segunda dose, estão faltando muitas pessoas para tomar. Então, gente, olha só hoje 

acabamos de perder mais uma amiga aqui do município. A esposa do Larry, que foi 

gerente do Banestes. Larry é uma pessoa muito querida na nossa cidade. Ela foi 

funcionária efetiva do Banco do Brasil. Então não brinque! O COVID está aí! O 

COVID não é brincadeira! Quem tiver a oportunidade vá se vacinar porque não está 

fácil. A gente está aqui falando sem máscara porque a voz sai melhor. Mas a televisão 

está mostrando aí que todos nós estamos com máscara. Então, gente, quando tiver esse 

mutirão aí vamos ajudar. Se for preciso até levar as pessoas; ajudar a divulgar. Apesar 

que a prefeitura, a secretaria de saúde, através da secretaria de comunicação, nós, 

vereadores, que nós temos também esse hábito de postar e avisar. Vamos lá!Porque de 

três mil e trinta e seis doses só foram cento e setenta pessoas vacinadas acima de 

sessenta anos sem precisar de agendamento. E aproveitando, também, presidente, queria 

pedir a discussão em bloco e votação das matérias de hoje,dessa sessão ordinária, a 22ª 

sessão de ordinária de 2021. Que ela possa ser lida e votada em bloco. Muito obrigado e 

boa tarde a todos. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – O pedido 

do vereador Dito Xaréu é regimental para a gente estar votando em bloco as matérias 

constantes na pauta de hoje. Irei colocar em apreciação do plenário.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Eu vou só terminar o rito aqui da sessão pra gente iniciar, e eu volto a conceder pela 

ordem aos vereadores que solicitaram. Peço a nobre secretária que faça a leitura dos 

avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Presidente não 

há avisos protocolares. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Eu vou 

pedir que a nobre secretária faça a leitura do projeto de lei de autoria do Executivo, 

lembrando que o Executivo pediu urgência na tramitação. Eu preciso colocar em 

apreciação do plenário quando é pedido urgência. Urgência simboliza e significa a 

redução de prazo nas comissões. Algum vereador tem outra solicitação diferente dessa? 

Então vou pedir que a nobre secretária faça a leitura do projeto. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 081/2021, de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Eu já 

informei aos nobres vereadores que a prefeitura pediu urgência… [03 SAMUEL ] ... O 



SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Dessa 

forma, eu passo a palavra ao nobre Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom, esse aqui, projeto de 

lei ora apreciação proveniente da necessidade de abrir crédito especial na Lei 

Orçamentária...Regime de urgência e dispensa de interstício e tudo mais que precisar 

pedir. Aqui, vou falar aqui sobre o Projeto de lei que eu apresentei, sobre 

obrigatoriedade da concessionária EDP ter que avisar as operações, as operadoras de 

internet, quando for trocar o poste e a fiação. Vou te falar, esse problema, como isso se 

dá? Quando tem uma troca de poste e a Escelsa muda os fios de energia, fica os fios de 

internet pendurado, esperando quando a Oi, a Vivo, sabe lá Deus mais quem, vai 

acompanhar essa mudança. Bom, se o plenário puder prestar atenção um pouco, vai ser 

importante, porque nós vamos votar sobre isso. Então, lá na Barra do Jucu, teve uma 

mudança de poste, uma mulher pegou fogo, a mulher pegou fogo, ficou uma hora 

pegando fogo. Até a Escelsa chegar e mudar o poste, o fio caiu, não chamaram outro, 

pegou fogo e ficou lá eletrocutado. Agora, tem uns quinze dias, foi em rede, na Rede 

Estadual todinha aí, a mídia dando notícia. Então assim, eu venho conversando com a 

Escelsa, a EDP, e ela falou que realmente esse projeto de lei vai beneficiar sim. 

Importante que a Casa vote. É justamente esse tipo de legislação, que a legislação local, 

que nós somos competentes, é importante devido e tem uma utilidade relevante. O 

Portal até hoje, na principal, Vereadora Sabrina, está os fios caídos. Eu consegui a 

remoção do poste, fui lá, e a Escelsa falou assim: “Rodrigo, agora tenta fazer os 

moradores pedirem o número de instalação, Zé Preto, para as operadoras mudarem”. Aí 

eu fiz um vídeo, rodou pelo bairro, mas assim, ainda não atenderam e já tem meses, e aí 

vira uma questão como se fosse o vereador que tivesse que fazer. Bom, fui ver o que 

dava para ser feito, de maneira que realmente pudesse cessar esse problema, pelo menos 

no nosso município, que é uma legislação local, e então na hora que a Escelsa tiver essa 

obrigatoriedade de avisar a eles e eles acompanharem a mudança junto, simultânea, aí 

sim, nós vamos poder ter um serviço digno para a população. Outra indicação, que eu 

venho aqui defender, é justamente o posto de saúde do bairro Portal. Que se faça um 

casebre e atenda uma vez por semana. Mas que atenda pelo menos uma vez por semana, 

porque as pessoas estão indo lá para Jabaraí. Tem uma escadaria com noventa e oito 

degraus. Como que uma pessoa enferma desce aquilo, depois sobe aquilo novamente. Já 

dei ene ideias aqui para poder buscar as pessoas lá embaixo, para poder agendar Fábio, 

aqueles enfermos, aquelas pessoas com mais dificuldade. Então assim, é importante que 

se olhe ali para aquela região. Faz parte do décimo quarto território se eu não me 

engano, está contemplado lá no posto de saúde...[04 RUTH] ... o décimo quarto 

território, se eu não me engano, está contemplado lá no Posto de Saúde dado pela 

Samarco, essa conversa toda não...mas isso pouco importa, não está entendendo direito, 

não está entendendo e os moradores cansam de reclamar, e precisa ter uma atenção 

desta Casa aqui e do poder executivo. Realmente essa Casa precisa ter um pouco mais 

de atenção, é importante isso! Certo? Queria deixar minha fala aqui e espero que todos 

quando forem falar consigam prestar atenção na fala dos outros! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Senhores 

vereadores, o município pede urgência, o valor de trezentos e cinquenta e um mil reais 

para coleta seletiva e processamento de resíduos sólidos reciclados, são ações internas 

da secretaria, então está tirando...mas o secretário complementa que essa, de repente não 

está bem explicado aqui, que é para infraestrutura das comunidades rurais, pontes, 

estradas, fomento, agricultura e agro indústria, que é uma solicitação da Ascamarg junto 

com o Ministério Público, sendo essa a justificativa do Secretário, então fica agora a 



critério dos senhores estar reduzindo o prazo das comissões ou mantendo ou até mesmo 

pedindo outra alternativa... já pediu? Então irei colocar em apreciação do plenário 

urgência e dispensa de interstício para apreciação dos nobres vereadores. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Transfiro a matéria para Ordem do Dia! 

Senhora secretária peço que faça a leitura dos expedientes dos senhores vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê –Projeto de 

Lei nº 072/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 082/2021de autoria do Vereador Odair Rossi,  

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 085/2021de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 086/2021de autoria do Vereador Professor Luciano.  

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 088/2021de autoria do Vereador, Doutor Franz. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 092/2021de autoria do Vereador Zé Preto. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 093/2021de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 094/2021de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) –Encerrada a 

matéria dos vereadores, presidente...[05 KELEM ] ... Encerrado a matéria a matéria dos 

vereadores presidente, expediente. 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Sendo assim peço que a 

nobre secretária faça a leitura das preposições e solicitações, bem como as homenagens 

dos senhores vereadores.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Requerimento 

de n° 076/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Requerimento de n° 077/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Requerimento de n° 080/2021 de autoria do vereador Dr. Franz. 

Lê: Indicação de n° 224/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação de n° 300/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

A Indicação de n° 319/2021 não posso lê porque a vereadora Sabrina Astori não se 

encontra em plenário.  

Lê: Indicação de n° 464/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação de n° 551/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação de n° 538/2021 de autoria do vereador Denizart. 

Lê: Indicação de n° 598/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação de n° 766/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

Lê: Indicação de n° 831/2021 de autoria do vereadora Kamila Rocha. 

Lê: Indicação de n° 860/2021 de autoria do vereador Dr. Franz. 

Lê: Indicação de n° 3192021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação de n° 879/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Indicação de n° 887/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

Lê: Indicação de n° 914/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Lê: Indicação de n° 931/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Lê: Indicação de n° 934/2021 de autoria do vereador Léo Dantas. 

Lê: Indicação de n° 944/2021 de autoria dos vereadores Wendel Lima e Fábio 

Veterinário. 

Lê: Indicação de n° 974/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos n° 037/2021 de autoria do vereador 

Rodrigo Borges...[06 CLAUDICEIA] ...  A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA 

CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de Congratulação e Louvor Nº 37 de autoria do 

Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de 

Congratulação e Louvor Nº 61 de autoria do Vereador Oldair Rossi.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de 

Congratulação e Louvor Nº 86 de autoria do Vereador Fábio Veterinário.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de 

Congratulação e Louvor Nº 87 de autoria do Vereador Professor Luciano.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de 

Congratulação e Louvor Nº 96 de autoria do Vereador  Dito Xaréu.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de 

Congratulação e Louvor Nº 101 de autoria do Vereador Max Júnior.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de 

Congratulação e Louvor Nº110 de autoria do Vereador  Izac Queiroz.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Moção de 

Congratulação e Louvor Nº111 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Voto de Pesar  

Nº 029/2021de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro.  

Presidente finalizado o Expediente dos vereadores. 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em votação os 

Requerimentos, Indicações, Moções e Voto de Pesar. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Pela ordem o vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Boa tarde a todos 

colegas vereadores, todo povo que nos assiste em suas casas.  

O que o colega aqui que me antecedeu, sobre a vacina, na verdade assim, é um fato 

certo que na verdade chegando à nossa vez de vacinar e nós estamos torcendo que todo 

mundo vacine porque agora fica essa burocracia, a secretaria esta disponibilizando até 

fora do horário trazendo gente igual teve ontem em Meaipe depois do horário vacinando 

e assim, o povo não está comparecendo, não comparece e muita das vezes até reclama, 

mas não está comparecendo. A secretaria está fazendo o possível e o impossível para 

atender a população e acontece o que o colega relatou aqui, não comparece em massa 

para vacinar. Assim, é muito importante que o povo compareça para vacinar e aí vai 

chegando o tempo de nos vacinar porque fica parado nesse ponto de sessenta, sessenta e 

cinco e faz esse mutirão que é importante isso aí a secretaria, a secretária está de 

parabéns os seus órgãos lá de fazer isso porque não dá incomodo nenhum e assim acaba 

não aparecendo nem dez por cento. Então assim, pedir encarecidamente que chegue 

porque nós éramos para chegar a nossa vez né Max? Para chegar a nossa vez, a minha 

não chegou ainda não, e torcer que chega a nossa vez e estou torcendo que o povo vai 

na vacina que o mutirão está fazendo, que a secretaria está fazendo, o esforço que 

aconteça isso. Então pedir encarecidamente que vá porque quanto mais ir mais rápido 

nós vamos vacinar a nossa população de Guarapari. Então assim, dá os parabéns a 

Secretária que não está medindo esforços para fazer os mutirões e dá menos 

desburocratizar a vacina. Então ela está de parabéns porque fica procurando meios de 

atender a população quanto mais ir ao encontro da população a população também tem 

que colaborar e chegar e comparecer para vacinar. Isso a Secretária vem fazendo isso e 

vem ajudando e ajudando assim a população ficar mais a vontade para  chegar e vacinar. 

Na nossa região ontem teve depois da cinco até as sete e meia. Então isso ajuda muito a 

população do bairro. Que nem o colega falou também que teve essa no sábado e não 

compareceu nem... mais ou menos uns dez a quinze por cento. Pedir a população 

encarecidamente para chegar que a secretaria está fazendo um esforço, o possível e o 

impossível para atender a população e não dá. Reclamava tanto antigamente de fila e 

mais fila e problema, hoje a Secretaria está tentando minimizar esse problema e a 

população não está comparecendo. Pedir encarecidamente para comparecer porque 

estou doido que chega a minha vez para eu ficar imunizado...[07 ANA] ... O SENHOR 

PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra a vereadora Rosana 

Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Boa tarde nobres colegas! Hoje 

está meio tumultuado, não é? Está todo mundo, assim, meio agitadinho. Mas faço aqui, 

endosso as palavras do vereador Zé Preto. Quero também parabenizar a secretária 

Alessandra que tem se esmerado no trabalho de vacinação aí em massa. Inclusive, Zé, 

hoje – deixa baixo assim só pra gente ouvir – hoje saiu o nosso agendamento. O nosso 

dia. Então, provavelmente, estaremos aí também sendo imunizados. Mas eu venho falar 



aqui para vocês hoje do meu projeto de lei com grande satisfação: Programa 

Comunidade Conectada. É um programa...Acabei agora de dar uma entrevista na TV 

Guarapari. Que aliás quero parabenizar também por estarem aqui conosco. É um 

programa bacana. É um programa que dá aí a oportunidade às comunidades que não têm 

acesso à internet. Esse programa não necessariamente precisa onerar o município. Ele 

também pode ter parcerias com a iniciativa privada. Já estive estudando em alguns 

outros municípios. Funciona muito bem. Hoje a informação, ela é primordial, haja vista 

que nós estamos tendo a oportunidade hoje de sermos escutados por milhares de 

pessoas. Epor que? Por causa da informação! Por causa da rede social! Então nós 

queremos, assim, apresentar esse projeto com grande alegria.E dizer que o Senado, no 

dia seis agora desse mês, ele também aprovou um projeto similar de expansão do acesso 

à internet. Só precisa agora ser sancionado pelo presidente. Também quero aqui deixar 

um agradecimento especial ao Batalhão de Guarapari, onde estive presente ontem numa 

reunião. Justifiquei a minha ausência na reunião queteve aqui, na audiência pública. 

Mas essa reunião, ela já estava agendada. Eu estive lá com Coronel Caos, com o 

Capitão Lorencini e com o Major Stein falando sobre a segurança do nosso município. 

Por várias vezes eu e outros vereadores subiremos a essa tribuna para falar da 

insegurança do nosso município. Temos presenciado situações que muito tem nos 

entristecidos. Mas, ontem, a nossa visita lá, a nossa reunião foi muito produtiva. E, logo, 

logo, estaremos aí trazendo melhorias junto com o nosso Coronel. Melhorias aí para o 

nosso município no que tange a segurança pública do nosso município. Também quero 

deixar um abraço para todos lá de Camurugi onde eu também fiz uma indicação lá. Hoje 

foi aprovado pelos meus nobres pares, meus nobres colegas. Quero, desde já, agradecer 

a aprovação da minha indicação. E desejar a todos uma boa tarde. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –Nesse momento 

entraremos no horário destinado aos oradores. Por isso, peço que a nobre secretária faça 

a chamada do primeiro orador inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA ( KAMILA CARVALHO ROCHA) –Vereadora 

Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA ROCHA – Mais uma vez, boa tarde a todos. 

Quero aproveitar o ensejo dos meus colegas que trouxeram aqui no plenário a discussão 

sobre a vacina, mais especificamente elogiando. E quando eu precisei fazer críticas 

pontuais, em relação a vacina, eu fiz; em relação a organização; em relação à forma 

como estava sendo conduzida a campanha de vacina. Mas, na semana passada, eu estive 

em um dos locais de vacinação e pude perceber que a secretaria…[08 SAMUEL] ... e 

pude perceber que a secretaria se organizou e pegou o jeito da forma que deveria ser 

feito. Quero aqui faze o elogio e destacar, porque a população precisa ficar atenta, 

porque tinham pessoas que estavam marcadas para serem vacinadas às quinze horas, e 

ainda eram treze horas e as pessoas estavam lá já. Então assim, não precisa ter o medo e 

a insegurança de que ficarão sem doses, porque ali a secretaria municipal de saúde tem 

sido bem pontual e incisiva no local e horário que a pessoa vai ser vacinada. Então se 

vocês conseguirem marcar às quatorze horas, não adianta ir as onze horas da manhã, 

não adianta ir as dez horas, não adianta ir as treze horas, você será vacinado as quatorze 

horas. E assim você evita aglomeração, você evita tumulto, evita muitas das vezes o 

desgaste, o constrangimento. Então, a população fique atento na hora de você marcar a 

sua vacina, o horário que você for contemplado, que você se atente a esse horário e só 

compareça ao local de vacinação nesse horário, porque o momento ainda é crítico, é 

delicado, nós precisamos nos cuidar. Distanciamento social, uso de máscara, a lavagem 

de mão ainda é, enquanto a vacinação ela não seja em massa, o melhor remédio. Quero 

aqui falar sobre o meu requerimento de hoje, o requerimento solicitando uma creche em 



Perocão. Na verdade até a questão do texto aqui, porque eu reitero o meu pedido no 

mandato passado. Eu fiz se não me engano, de dois a três pedidos, relacionados a creche 

de Perocão. O Vereador Denizart, com certeza também fez. Na época também, na 

oportunidade a Vereadora Rosângela, o Vereador Gilmar, ex-vereadores né. Porque 

Perocão, ela tinha um espaço para creche, e os moradores sonhavam que naquele espaço 

seria construído uma creche, para que as crianças de Perocão e redondezas fossem 

atendidas. A região norte é uma região muito precária ainda, a fila ainda é extensa de 

espera em creches. Uma vez conversando com a ex-secretária Sônia, ela pontuava 

comigo que a região norte era uma fila de creche, era uma demanda reprimida, ela não 

conseguia muitas das vezes sanar, porque a questão de crianças, o nascimento enfim, era 

muito grande na região. Então assim, a população de Perocão sonhando com aquele 

espaço de creche, que seria um sonho, que estaria próximo da população. Infelizmente 

sem nenhum diálogo, sem nenhuma parceria com a comunidade, ser implantado na 

creche que seria de Perocão, o Centro Pop. E aqui eu pontuo que o Centro Pop é 

importante para o município, é um local de referência, para que nós possamos também 

tratar essas pessoas que estão em situação de rua, essas pessoas precisão estar acolhidas, 

estão em uma situação de vulnerabilidade, de uso abusivo de drogas, de álcool, de 

relações sexuais sem proteção, mas toma da comunidade de Perocão o sonho, e é o local 

de se fazer educação e de se promover um futuro para aquela comunidade, coloca o 

Centro Pop. E aí ficou acordado que Perocão seria contemplado com a creche, aonde 

tem uma placa a mais ou menos de dez meses a oito meses, um local que seria ali 

próximo ao posto de combustível de Perocão. Na época Sônia falou comigo que o 

projeto estava em finalização, parte de finalização e logo começaria a ser executado o 

processo de licitação. E eu faço esse requerimento, fiz esse requerimento, para que não 

fique esquecido do poder público, para que o poder público fique sabido que existe uma 

vereadora que tem ciência, que Perocão tem direito a uma creche, que existia um espaço 

em Perocão que era para ser essa creche, e na época a prefeitura vende a ideia de que 

aquele espaço não seria o melhor espaço para uma creche, e faz a população sonhar que 

seria um espaço mais amplo, um espaço mais arejado em outro local, que seria de uma 

forma melhor planejada, que a construção começaria de sua base. Então, aqui eu deixo 

registrado, nessa tarde de hoje, terça-feira, que a comunidade de Perocão continua 

ansiosa para uma creche naquela localidade. Tem mais ou menos uma aproximação ali 

de crianças que estão na fila de espera e de Perocão, beirando aí umas quatrocentas 

crianças. Então assim, com certeza uma creche naquela localidade vai ser uma creche 

muito bem vinda. E nós sabemos que o Prefeito Edson Magalhães, quando se trata de 

obra, ele é muito...[09 RUTH ]... ele é muito bem vinda, e nós sabemos que o Prefeito 

Edson Magalhães quando se trata de obra, ele é muito caprichoso, ele é muito detalhista, 

gosta de fazer obras com detalhes de riquezas, e na comunidade de Perocão, eu acho 

que ficaria muito bem vinda uma obra do Prefeito Edson Magalhães do formato dele, 

que é o que a população merece, e aplica todo o mês seus impostos para que seja 

retribuído dessa forma, para que investimentos cheguem em suas comunidades.  

No mais presidente, agradeço a todos aí a atenção e uma boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) - Peço que a 

nobre secretaria faça a chamada do próximo orador inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê –Vereador 

Max Junior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde 

presidente; boa tarde demais vereadores; boa tarde Guarapari, todos vocês que estão nos 

assistindo pelas redes sociais e pela TV! 



Ontem eu estive no Bairro São Gabriel, especificamente na Rua Quatro, é uma rua ainda 

que não foi pavimentada, eu pude ver de perto, esses dias que choveu bastante, a lama, a 

chuva tem entrado nas casas das pessoas, e isso foi uma das primeiras indicações que eu 

fiz, tanto para a Rua Quatro, quanto para a Rua Anchieta, então já  tive algumas  

conversas com o secretário também, e deixar tranquilo os moradores daquela 

comunidade que está para ser contemplada, assim como o bairro vizinho Nossa Senhora 

de Fátima, assim também como fiz visita esse dias atrás, pude ver algumas ruas que 

serão contempladas, e para tranquiliza-los a reunião foi boa, a participação das pessoas, 

eu chamei a responsabilidade deles, também porque é importante a população participar 

e cobrar, porque as vezes passa o período eleitoral e cada um vai para um canto, mas  o 

eleitor, ele tem que sempre estar ativo, cobrando não só do vereador que ele votou, mas 

de todos os representantes que o representa nesse município! 

Sobre a indicação de hoje, sobre a lombo faixa ali no Bairro São Gabriel, eu tinha feito 

esse pedido há um tempo atrás, e vou refazer novamente, uma outra indicação, como eu 

fiz também para o UPA, para o Bairro Conceição, já tem mais de quatro meses que foi 

feito o pedido, e a população cobra da gente, cobra dos vereadores, a importância desse 

pedido dessa faixa elevada, ou lombo faixa, como é conhecido em frente ao UPA, então 

é muito importante, porque ali tem o trânsito, não só de veículos, mas as pessoas que 

trabalham, que vai na tenda e voltam, os funcionários que deixam seus carros na 

garagem, e é muito importante para poder dar segurança, outro dia eu estive lá e pude 

constatar de perto: motociclista passando em alta velocidade e muitos deles, às vezes 

acabam não respeitando os limites de velocidades naquela rua e colocando em risco a 

integridade das pessoas! 

E só para finalizar, também vou reiterar um outro pedido, eu estive no Posto de Saúde 

de Jabaraí, ali havia muitas reclamações dos moradores e conversei também com a 

enfermeira, com a enfermeira chefe e pude constatar também algumas deficiências da 

Unidade, já preparei um oficio e já mandei para Secretaria de Saúde para que pudesse 

providenciar alguns equipamentos básicos, como: computador, solicitar mais um 

técnico de enfermagem para aquela localidade, também detector fetal, também que tem 

mas não está funcionando direito, até lâmpadas no consultório, a Vereadora Sabrina 

também tem acompanhado, mas algum outro, vereadora que pediram lá? Ah! Sim! 

Então a gente tem cobrado, temos feito nosso papel de fiscalizar, de ser um vereador 

atuante, eu tenho feito isso em Guarapari para poder representar você, honrar o teu voto 

e consequentemente trazer bons resultados para os munícipes! 

Quero liberar a fala aqui para o Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom! Obrigado Max! 

Vou chegar à tribuna para pedir uma parte sua para justamente continuar o assunto da 

saúde e sobre a vacinação...[10 KELEM] ... Sobre a vacinação. Louvado seja os 

esforços do município para vacinar a todos, porém, o que eu vejo, o que foi pedido até 

hoje, até eu chegar no plenário, é que muito estão tendo dificuldades sim para agendar e 

para conseguir vacinar. E ai a gente entra em uma outra fala aqui aonde teve muita 

vacina e poucas pessoas! Eu não estou aqui acusando o poder executivo, porque o meu 

papel não é acusador, mas se está tendo agora vacina e não está conseguindo, está 

faltando comunicação com o povo! O povo precisa... ou abre-se mais canal para poder 

agendar, porque o site as vezes fica congestionado. Abre um canal de whatsapp, divulga 

mais o mutirão. Eu acho que pode ter uma fala direto na televisão, falando sobre os 

mutirões, para não ficar algo um pouco divulgado. Os carros de som, eu estava no 

Portal final de semana, passou o carro de som falando sobre a Covid, essa história de 

fique em casa, use máscara... podia estar falando então sobre o mutirão, é a mesma 

publicação, só muda a faixa do carro de som, utiliza então já o recurso que nós já 



estamos pagando mas para o que mais interessa que é vacinar as pessoas. Não podemos 

ter essa falha de ter agora vacina e não ter o povo lá! O que está acontecendo? Como vai 

se fazer isso? Espero que melhore, secretaria de Saúde e consiga fazer essa efetivação 

da vacinação. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Léo 

Dantas. 

O SENHOR VEREADOR LEONARDO PESSANHA DANTAS – Boa tarde a todos. 

Boa tarde ao Marcelo que está no local do Presidente, toda a mesa diretora, aos demais 

vereadores e ao público que nos assiste de casa. Na sexta-feira passada eu estive 

visitando a secretaria de Obras, encontrei o nobre amigo Dudú corretor e estive 

conversando com o secretário Odivam. Eu tenho visto recentemente muitas críticas a 

secretaria de Obras, só que o que muita gente não entende é que é uma secretaria que 

não está comportando pelo tamanho do nosso município. Toda vez que chove, como 

tem acontecido recentemente, e ainda está para acontece- conforme eu vi pela previsão 

no final de semana e semana que vem, posteriormente- desestrutura muito a agenda do 

secretário. E todos nós aqui vereadores temos demanda, eu vejo uma câmara atuante. 

Infelizmente essa falta de estrutura não tem comportado. Pelo menos essa é a minha 

opinião, eu acho que o secretário, tem o Ricardão que tem dado um apoio muito grande, 

são pessoas muito aptas e que estão tendo essas dificuldades, não porque eles não 

querem fazer mais porque existe uma limitação. 

Eu gostaria de dar um aparte ao meu amigo Zazá. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Léo Dantas 

parabéns. Você é um vereador nobre, você atende em tudo quanto é lugar. Esses dias 

você estava socorrendo o pessoal de Pernambuco, sofrendo lá! Você foi lá no interior 

socorrer. Dou os parabéns a você meu irmão porque você roda ai e vê o sofrimento que 

nós estamos vendo por ai a fora. O que falta é isso ai, a união de vereadores para pedir 

ao prefeito a estruturação de nossas secretarias. Eu estou batendo nesta tecla já tem 

tempo. O prefeito precisou de dinheiro, essa câmara liberou. Precisou de REFINS, essa 

câmara liberou. Precisou liberar o projeto do HABITIS, esta câmara liberou. O que ele 

mandar mais cá precisando de recursos nós vamos liberar. Hoje entrou mais um projeto 

ai pra a gente liberar mais recursos para a secretaria de Agricultura e Meio Ambiente. 

Então precisa realmente fortalecer as nossas secretarias, que o problema de intemperes e 

de chuvas vai só piorar daqui para frente. E não dá conta, o secretário faz uma agenda 

hoje, uma programação, a chuva vem e destrói em certos lugares, destrói as coisas, e ele 

tem que atender! Ele fica igual doido para atender! Ele tem que cancelar a agenda para 

atender as prioridades. É água entrando nas casas da população, é chuva para tudo 

quanto é lado ai! A chuva é boa logicamente, não estou aqui reclamando da chuva, 

porque lá no interior nós precisamos dela, mas na cidade, em certos lugares, elas causa 

transtorno. Uma secretaria com uma  ... [11 CLAUDICEIA] ... uma secretaria com uma 

estrutura, uma infraestrutura mais forte no caso ela vai dar condições de atender os 

vereadores e atender a demanda da população. Parabéns Leo, é isso aí mesmo, vamos. 

Falta mais vereadores fazer, vamos fazer a nossa parte, cobrar nós vamos cobrar, vamos 

falar para estruturar. A Codeg também precisa.  O alto lá do meu bairro Santa Mônica 

está virando uma transamazônica, já falei para o encarregado lá da região, o 

encarregado da região ele gosta de ficar na beira da ES060 que ali passa carro todo 

mundo, passa autoridade, passa prefeito, eles estão vendo que eles estão trabalhando, 

mas eles tem que trabalhar aonde está precisando e isso está me aborrecendo, já pedi 

várias vezes para ele atender o que a população está pedindo e aonde está o problema. 

Infelizmente a gente tem passado aborrecimento e eu estou para ligar para o 

coordenador da Codeg, ligar para alguém e não atende o telefone. Então quer dizer vai 



trazer transtorno para depois para a administração, depois o prefeito vai reclamar porque 

os vereadores começam a bater.  

E sobre a Secretaria de Obras eu só tenho que agradecer  na verdade o secretário que 

mesmo dessa forma ele está atendendo, um sacrifício doido. Ele está atendendo! Hoje, o 

pessoal da Bica ligou porque o pessoal da Bica não consegue sair de casa, tem ruas em 

Santa Mônica o pessoal não consegue sair de carro. Você vai a Vilage do Sol, pronto aí 

que lá é o sofrimento maior como em todas as áreas aí. Então a gente fica trazendo o 

clamor das pessoas aqui para dentro, mas dizer para a nossa população que nós estamos 

cobrando que a prefeitura se aumente a estrutura dela para a gente poder atender vocês 

com maior carinho.  

Eu vi a fala do nosso vereador Dito aqui sobre o negocio da vacinação de final de 

semana. População de Guarapari, por favor, compareça aos locais de vacinação, a 

vacina é importante, não adianta tomar remédio paliativo aí não. O que realmente vai 

salvar vidas, vai fortalecer a humanidade da pessoa e vai acabar com esse vírus maldito 

é a vacina, a ciência sempre fez, sempre conseguiu combater; está aí o HN1, a vacina 

Espanhola, a vacina da gripe, outras mais coisas que apareceu nesse mundo por aí a fora 

e muitos irão aparecer. Vacine-se gente, se a prefeitura precisar de mais divulgação a 

TV Guarapari está aí, e outras mais, gaste o que precisar de gastar, mais alerta a 

população dessas vacinas para que todo mundo compareça aos locais de vacinação para 

não dá isso aí de três mil vacina ir cento e cinquenta pessoas. Isso aí é lastimável para o 

nosso município.  

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Vereador Marcelo 

Rosa... atenção vereadores para verificação de quorum.   

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Procede a 

chamada dos vereadores para verificação de quorum. 

Há quorum. 

Vereador Fabio Veterinário. O Vereador Marcelo Rosa trocou a ordem. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos, boa tarde a 

todos colegas vereadores, ao povo que nos assiste em Guarapari, a imprensa....[12 

ANA] ... Boa tarde a todos os colegas vereadores, ao povo que nos assiste em 

Guarapari, a imprensa. Hoje eu trago um projeto de lei que dispõe sobre a proibição de 

realização de tatuagens e implantações de piercing em animais domésticos na cidade de 

Guarapari. Parece estranho isso.Mas eu, como profissional veterinário, já me deparei 

com casos desses. Pessoas que colocam piercing nos animais. Fazem tatuagem nos 

animais. Nada contra quem é tatuado, quem tem piercing. Não tem problema nenhum! 

Mas o animal, ele não teve essa opção! Ele não escolheu! Então o ser humano não pode 

obrigar um ser a fazer uma tatuagem. É como se pegasse qualquer um de nós aqui 

amarrasse e fizesse uma tatuagem a força. O animal não escolheu ser tatuado. Então 

essa lei, ela já existe em alguns municípios do Brasil. Eu trouxe do Rio de Janeiro. Que 

eu vi que a lei já foi aprovada no Rio de Janeiro. E como eu já me deparei com animais 

tatuados na clínica, eu acho isso um absurdo. Sou contra. É uma maneira de você 

preservar a vida. Porque com esse tipo de tatuagem você pode colocar ali alguma 

bactéria no animal, e pode ocorrer uma infecção e esse animal vir até a óbito. Até 

morrer por causa de uma tatuagem. Quem já fez tatuagem sabe que pode haver uma 



infecção. Mas quem fez, escolheu fazer. Não é o caso dos animais. Então eu peço aos 

colegas aí a votação para proibição de tatuagem nos animais aqui na cidade de 

Guarapari. Uma outra indicação é para a secretaria de obras que dê continuidade ao 

asfaltamento da rua Oseias Santiago, bairro Itapebussu. É uma rua que eles começaram 

o asfalto, pararam o asfalto e continuaram ele mais a frente. Pararam dois quarteirões, e 

os moradores não sabem o motivo de terem parado. Mas o importante agora é que se dê 

continuidade a esse asfalto para que a rua realmente esteja toda asfaltada. Não adianta 

asfaltar uma e deixar ela pela metade. Quando chove a lama vai para a parte asfaltada e 

fica tudo lameado do mesmo jeito. Então não adianta fazer pela metade. Junto aqui, 

também, o asfaltamento... É a mesma situação parecida na rua 21, no bairro Nossa 

Senhora de Fátima onde algumas ruas estão sendo asfaltadas, mas essa fica no meio e 

quando chove a lama dela desse para as outras ruas do bairro. Então é necessário que se 

faça esse asfaltamento de uma maneira ordenada para que quando chover não venha a 

lama de uma rua passando para outra. Eu peço a moção de congratulação, louvores e 

aplausos ao padre Diego Pereira Azevedo, que é um padre aqui de Guarapari. Já foi 

padre em Alfredo Chaves e hoje ele está lá em Vitória. Ele fica em Vitória. Mas é um 

padre daqui de Guarapari. Nascido aqui. É jovem ainda o padre.Mas tem se destacado 

muito no seu ofício de padre. Tem algum colega querendo falar que não falou hoje? 

Ainda dá tempo! Uma parte? Hoje foi tranquilo.Pouca coisa. Tem dia que é menos. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, vereador.Parabéns pelo 

projeto. Os animais realmente tem que ser protegidos por que existe muita covardia 

feita, como também os menos favorecidos da sociedade. O poder público, ele tem que 

olhar com bons olhos, com um olhar mais minucioso para periferia. Bom, final de 

semana eu estive no Portal, no Aeroporto e no Adalberto Simão Nader. E fui dar uma 

checada justamente onde fiz as indicações para poder ter a limpeza dos bueiros nessas 

comunidades. Em outras comunidades. Mas fui fiscalizar essas. E, infelizmente, está 

assoreado. Se tiver chuvas novamente…[13 SAMUEL] ... infelizmente está assoreado. 

Se tiver chuvas, novamente essas pessoas vão passar pelo mesmo caos de sempre. Não 

estou aqui gorando, mas já estou aqui chamando atenção antes que aconteça novamente. 

É importante que se olhe para eles. É importante! Eu fui lá outro dia uma hora da 

manhã, porque eu recebi muitas ligações de noite, Vereador Dito. Eu fui lá olhar, olhar 

por onde a água escoava,olhar por onde realmente passava a água e estava assoreado, e 

infelizmente continua. Eu fiz as indicações, corri atrás, e esse microfone aqui vai falar e 

vai ecoar a voz deles lá. Por mais que eles acham que é o vereador que tem que fazer, 

não é, mas é ele quem vai chamar atenção. Então, por favor, a secretaria competente que 

faça a turbina, o jato, o que for, dentro dessas comunidades. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Lê:Vereador 

Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Boa tarde a todos! Eu 

também tenho uma indicação de final de rua. E por incrível que pareça, ela tem uma 

pessoa que é cadeirante e faz hemodiálise três vezes na semana e o carro não pode 

descer para pegar esse rapaz para fazer essa hemodiálise, porque asfaltaram até uma 

parte e a outra parte prepararam para asfaltar, mas não asfaltaram e a chuva veio e levou 

tudo que estava preparado. Eu gostaria de pedir ao prefeito, é lá no Bairro São José. 

Perto da Igreja Nossa Senhora das Graças, a continuidade da rua ali, para poder ajudar 

esse rapaz aí. Gostaria também de parabenizar o Rodrigo Borges pela indicação daquele 

posto de Portal. Aquele pessoal vem sofrendo também para descer aquelas escadas, 



você falou das pessoas que tem dificuldades, imagine um cadeirante né. Vai descer 

como aquela escada ali? E às vezes a pessoa é de uma classe que não tem muito poder 

aquisitivo, não tem um carro, aí como é que fica? Não tem dinheiro. Como é que fica 

né? Então eu acho que é bem plausível a sua colocação Rodrigo. Meus parabéns para 

você! E falar também do Franz, parabéns também pela sua indicação, porque quem tem 

mãe autista sabe o que passa dentro de casa né? Eu vou deixar você falar sobre sua 

indicação.  

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA - Eu agradeço ao nobre 

colega, Presidente, pares, povo de Guarapari, imprensa. Mas hoje eu vou começar a 

minha fala com uma matéria, na qual eu li em no jornal, que o Governador do Estado do 

Espírito Santo, se pronunciou dizendo que gostaria de assumir o término da obra do 

hospital, maternidade aqui de Guarapari e até mesmo custear esse hospital. Fiquei muito 

espantado com essa entrevista, porque até então em todos os encontros com executivo, 

nada disso foi dito. Então eu procurei o nobre prefeito, o seu secretário da fazenda e fui 

informado que nada disso chegou ao conhecimento da Prefeitura de Guarapari. Isso 

foram apenas palavras colocadas ao vento pelo Governador do Estado do Espírito 

Santo, e nada formalizado até então. Então, eu gostaria aqui se realmente há uma ideia, 

uma proposta do Governo do Estado do Espírito Santo, que ele se pronuncie e que possa 

realmente trazer isso ao município, sentar com o nosso Prefeito, sentar com a Câmara 

para discutir o assunto, porque até então palavras são apenas palavras. Então fica aqui, 

porque o que cobram da gente é que o Governador do Espírito Santo quer terminar as 

nossas obras, quer custear o nosso hospital, mas formalmente, nada expressivo, nada 

real até agora para o momento. Pelo menos foi o que me passou o prefeito e o secretário 

da fazenda. Quero aqui também dizer ao nobre colega Rodrigo, na qual ele cobra aqui 

através do seu requerimento, o recurso recebido pelo município destinado a pagamentos 

de agentes comunitários de saúde e agentes de combate às endemias. Isso já foi bastante 

discutido nessa Casa. Nessa semana passada eu entrei em contato com a secretária de 

saúde perguntando sobre o mesmo problema, e a secretária me deu uma resposta nesse 

sentido. A secretaria de saúde...[14 RUTH ] ... e a secretária me deu uma resposta nesse 

sentido, a secretaria de saúde não tem mais nada a ver com esse problema, esse 

problema passou a ser da SEMAD, então tomei a iniciativa de fazer um requerimento a 

SEMAD, pedindo explicações sobre o pagamento, até mesmo porque tinha um 

compromisso anterior Zazá, de em maio já começar o pagamento e conjuntamente pagar 

o retroativo, porque isso está valendo dês de  janeiro de dois mil e vinte e um, os mil e 

quinhentos  e cinquenta reais, então a secretária me passou que não seria mais problema 

da Secretaria de Saúde, e passou o problema para a SEMAD, fiz o requerimento e estou 

aguardando a resposta, e em breve com certeza trarei a noticia a todos aqui no plenário! 

E quero agradecer, nós vimos falar aqui da secretaria de obras, o Edivan é um guerreiro, 

é um trabalhador, aquilo sim, é secretário para o nosso município de Guarapari, tiro o 

meu chapéu para ele! Hoje tive a oportunidade de estar em Camurugi com ele, fomos 

tratar um valão que a mais de dez, vinte anos estão lutando só para abertura do valão 

para escoamento da água para que quando não chova, não atrapalhe aqueles que moram 

naquela localidade, então quero dizer aqui Edivan, àqueles realmente que jogam pedras 

no seu trabalho, eu gostaria de vê-los um dia sentado aí para ver se faziam pelo menos 

à metade do que você faz para o município de Guarapari, então quero deixar aqui o 

meus parabéns para você e continue assim, porque eu sei que com todas as dificuldades 

que você tem, você dia a dia tende a atender melhor as comunidades e essa Casa de 

Leis! Muito obrigado mais uma vez! 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê –Vereador, 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde a todos; 

Mesa diretora; senhor presidente; ao publico que nos assiste de suas residências e ao 

público presente! 

Eu vou estar falando hoje sobre o tema importante aqui na sociedade, às vezes a gente 

até desconhece que fala sobre fibromialgia, o projeto de lei que a gente  entrou hoje na 

Casa aqui, eu vou estar passando um vídeo para vocês terem um pouco mais de 

conhecimento sobre essa patologia, vamos acompanhar o vídeo aí e depois eu faço uma 

abordagem. (Passando vídeo)...[15 KELEM ] ... Apresentação de Slides. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Protocolamos 

nesta Casa de Leis o projeto n° 086/2021 que estabelece prioridade nos atendimentos 

em estabelecimentos público e privado, as pessoas acometidas pela fibromialgia. A 

gente, durante esse período, reuniu com várias pessoas que apresentam essa patologia e 

verificamos o estado delas, o que elas nos trouxeram. Tem pessoas que nem conseguem 

levantar da cama em alguns períodos, porque é uma síndrome que causa dor no corpo 

inteiro, dor muscular, dor nas articulações, causa ansiedade, causa depressão, em sua 

maior parte no público feminino. Hoje estima-se que mais de 5% da população tem essa 

síndrome. Então a gente vem aqui, nesta Casa de Leis, assim como vários municípios 

em nosso pais já tem essa lei em funcionamento, a gente trouxe essa lei para que de 

amparo também aos nossos munícipes, em relação ao trabalho, em relação ao transporte 

público, filas de bancos, fila de estabelecimento públicos e privados. A gente pede uma 

atenção especial para esse projeto porque uma parte da população hoje, em nosso 

município, ela clama. É mais do que justo que esse projeto seja tratado com muita 

atenção pelos vereadores e não Eu, mas esse público ficaria muito feliz se esse projeto 

fosse apreciado e aprovado por esta Casa e pelo poder executivo. Eu peço assim que 

todos analisem, se há essa possibilidade.  

Também quero pedir aqui e agradecer ao Vando Pescador lá do bairro Kubistchek, 

Santa Margarida, que vem fazendo um bom trabalho lá. Hoje eu estive fazendo uma 

ronda lá na região, é um cara que é coordenador da Codeg, e que pega na pá, pega na 

enxada, pega na vassoura.  Então é um exemplo ai para os demais coordenadores porque 

muitos deles só ficam olhando, esse pega firme ali. 

Também pedir uma atenção para o bairro Prainha de Olaria na qual está sendo feito um 

empreendimento e a prefeitura está deixando um pouco a desejar, no caso o que a gente 

diz, no tocante a infraestrutura. Tem ruas lá precisando de melhorias. Então uma 

atenção especial ao bairro Prainha de Olaria. Muito obrigado a todos pela atenção e uma 

boa tarde. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Izac 

Queiroz. 

 O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor presidente, demais 

membros desta Casa, público que nos acompanha, profissionais que nos auxiliam nesta 

tarde, muito obrigado e que Deus nos abençoe. Eu quero começar falando sobre a 

Indicação n° 300/2021, quando peço a revisão dos contratos de autorização de termo de 

permissão de uso a título precário por tempo determinado da SETAC. Na verdade é com 

relação aos quiosques de Guarapari. Nós temos quiosques que foram feitos processos de 

autorização para permissão de uso, alguns tem uma remuneração, uma locação, por esse 

valor, pela permissão, e são diferentes, um quiosque paga X e o outro paga Y. Então eu 

gostaria de estar solicitando ao prefeito que pudesse estar revisando essa questão, até 

para que se tornasse igualitário, para que as pessoas pudessem pagar de forma igual, não 



um quiosque pagando mais e outros menos, sem razão para esse pagamento 

diferenciado.  

Eu quero aproveitar a fala do vereador, eu tinha programado de falar aqui sobre a 

questão do hospital. No dia 2 de junho eu publiquei um vídeo nas minhas redes sociais 

cobrando, inclusive fiz um protocolo... [16 CLAUDICEIA] ... Vídeo nas minhas redes 

sociais cobrando, inclusive fiz um protocolo lá a própria comissão de saúde solicitando 

que pudesse estar averiguando a informação que recebi de que o Governo do Estado por 

meio do Governador tem interesse de assumir as obras do hospital público municipal e 

concluir no prazo de seis meses. A informação que eu tive é que isso foi proposto em 

janeiro, isso não foi aceito e a partir daí o Site Realidade Capixaba bem como  o Portal 

27 também publicaram e nesse dia doze agora em Anchieta o Governador fez uma fala 

nesse sentido publicada também no Site Portal 27 assumindo e afirmando que tem 

interesse de assumir as obras do município. Pois estamos chegando no período eleitoral, 

sabemos que pode ser jogar para torcida, para a platéia, mas seria  muito bom de que 

uma forma ou de outra que o hospital ficasse pronto, então se vai ser o Prefeito, se vai 

ser o  Governador, se serão os vereadores, os secretários, eu gostaria de ver esse  

hospital em pleno funcionamento, mas então é pro isso que eu estou solicitando a 

própria comissão que apure essa informação que o município possa estar nos passando 

essa informação porque até então  nós ouvimos o vereador que fez um posicionamento, 

os sites que publicaram, o Governador que falou que tem interesse, mas não ouvimos da 

Secretária de Saúde, nem do Prefeito, nem da Secretaria de Fazenda uma posição nesse 

sentido. Não queremos, não vamos ceder, não vamos fazer, é um direito até porque todo 

mundo que ter a paternidade do hospital. Então nesse sentido eu gostaria de estar 

falando nessa tarde cobrando este posicionamento da prefeitura de Guarapari com 

relação essa proposta, se isso aconteceu e se não aconteceu que venham a esta Casa por 

meio de documento ou de algum emissário de alguma pessoa que possa firmar, ou 

contrariar a fala do Governador nesse sentido. Muito obrigado e boa tarde. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA)  - Vereador Oldair 

Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, Mesa Diretora, 

munícipes que nos acompanham pelas plataformas digitais, pela TV Guarapari.  

Primeiro queria falar da minha indicação aqui a qual a gente vem falando de benefício 

para aquela região. Lá do Portal Clube a indicação da construção de um campo socyte, 

uma praça com brinquedos, academia popular para aquela região que tanto precisa. 

Temos nobres vereadores que lutam pela aquela região e fica aqui o meu obrigado pela 

aprovação. Convido os nobres vereadores que possam assinar também para fortalecer 

aquela região.  

Estive lá também conversando com moradores referente aquela situação daquela vala, 

aquela vala ali ela foi autorizada em fazer a drenagem. A empresa começou a fazer a 

vala, começou fazendo errado, estava ainda na defesa civil, foi bloqueado aquele 

trabalho e aí até agora. Então em conversa com o secretário de obras, secretário de obras 

garantiu que em breve esta obra será reiniciada pela secretária de obras naquela região. 

Estive lá também Rodrigo, você falou da situação do posto ali tem que ter o 

atendimento à população, aquela escada é desumana, nós estamos lá também junto 

trabalhando, batalhando, lutando pelo desenvolvimento daquela região e é isso que o 

povo quer, os vereadores atuante levando ao povo de Guarapari as necessidades dos 

bairros que estão precisando com urgência, emergência do atendimento do poder 



executivo. Muito obrigado aí o povo de Portal, Santa Rosa, e toda essa região que a 

gente atua aí.  

E queria também falar aqui sobre o projeto de lei que dispõe sobre... [17 ANA] ... o 

projeto de lei que dispõe sobre denominação de via pública a Rua João Andrade Sodre e 

dá outras providências. Isso daí é um pedido da presidente da associação de moradores, 

a Taís, lá do Concha D’Ostra. Onde me fez o convite. E ela que me fez esse pedido para 

colocar o nome nessa rua, para dar mais viabilidade e eles poderem, assim, regularizar 

também os seus imóveis naquela região. Queria deixar um abraço aqui para toda 

comunidade e dizer que a gente está junto e, o que precisar deste vereador, estaremos a 

disposição para que agente possa estar sempre atendendo da melhor forma possível. 

Queria agradecer aqui ao secretário Odivan, que hoje pela manhã nós...Eu fiz um pedido 

da Avenida Paris, no Aeroporto, que estava abrindo uma cratera, às 11h00 da manhã. E 

o secretário colocou a sua equipe lá a 13h00 da tarde e resolveu o problema. Então 

parabéns Odivan. Muito obrigado por esse excelente trabalho que você está fazendo a 

frente da secretaria de Obras do município. Queria deixar aqui também um abraço ao 

Breno, secretário de Meio Ambiente. Tivemos na área do interior levando os bergues. 

Bergues são sacos, recipientes para colocar embalagens de agrotóxicos. Então fica aí ao 

povo do interior a conscientização. Tem esse berguesjá instalados. Eu, como presidente 

da comissão de Agricultura, Pesca e Meio Ambiente, quero conscientizar o povo do 

interior. Já temos os bergues em Todos os Santos, Rio da Prata, Cabeça Quebrada, São 

Miguel e, em breve, a secretaria irá colocar em todos os pontos estratégicos do interior 

para nós respeitarmos o meio ambiente. O bioma onde vivemos. No interior,estivemos 

também em Bocaina, ontem, lá com a Maria, com o Tarciso Carminati fazendo uma 

visita lá no interior. Começaram os trabalhos lá naquela estrada. E, infelizmente, choveu 

e teve que dar uma paradinha. Mas, em breve, continuará os trabalhos na região. Muito 

obrigado ao secretário de Obras por esse belíssimo trabalho que junto com os 

vereadores estamos levando para o povo do interior, para dar dignidade, viabilidade e o 

direito que eles têm para se locomoverem e transportarem; viabilizar e escoar os seus 

produtos agrícolas até a feira, até aos comércios do município de Guarapari. Muito 

obrigado! Deus abençoe a todos. E o lema: o povo unido se torna gigante sempre. Muito 

obrigado e boa tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Encerrado 

o horário destinado aos oradores, entraremos no horário destinado a liderança. Por isso, 

peço a nobre secretária que faça a chamada do primeiro líder inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) –Vereador Dito 

Xaréu, pelo PSDB. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde vereadores, 

amigos de fé, mesa diretora. Boa tarde a imprensa! Boa tarde funcionários desta Casa. 

Boa tarde Guarapari. Hoje nós tivemos uma indicação onde a gente pede a manutenção 

onde liga Reta Grande a Fundão. Temos parentes lá. Outro dia eu estive levando e 

buscando a minha mãe e realmente a estrada, os galhos estão quase pegando no teto do 

carro, e o meu carro é baixo. Então a gente fez a solicitação e acreditamos que será 

executado. E já que hoje tivemos bastante notícias boas, vamos falar de Meaípe mais 

uma vez, mais um pouquinho, que estamos tendo o prazer de algumas pessoas... [18 

SAMUEL ] ... estamos tendo o prazer de algumas pessoas já caminhar no calçadão que 

ainda está em obra. Então, mais uma vez agradecer ao Prefeito Edson por atender a 



nossa solicitação de reiniciar aquela obra com recurso próprio até que chegue o recurso 

Federal. Agradecer o empenho do Secretário Odivan. Inclusive Meaípe, amanhã 

estaremos aí cedo. Eu, o secretário Odivan e o serviço de topografia do município para a 

gente poder ver mais algumas ruas para serem pavimentadas, que a minha promessa é 

essa e tenho certeza que Deus vai me ajudar cumpri-la. Então, eu gostaria que agora o 

Rafael mostrasse o vídeo lá para vocês darem uma olhada, como está ficando aquela 

orla de Meaípe, e nós vamos ser Búzios de Guarapari. Disso aí eu tenho certeza. Vamos 

lá Rafael, por favor. (Reprodução do vídeo) Isso aí liga da entrada, chegando ali de 

Anchieta, descendo de Meaípe, vai até o Restaurante Muvuca. Então ainda falta. Estão 

vendo que é só concretar, mas só isso aí o povo está feliz de mais e eu também estou 

feliz em saber que estou aqui representando e muito bem Meaípe. Não só Meaípe, como 

nossa grande Guarapari. Nossa querida e amada Guarapari. Então, isso aí é o trabalho 

do Prefeito Edson, uma promessa do Prefeito junto com a população, junto com os 

representantes legislativos daquela área e nos sentimos muito orgulhosos. E falando da 

construção do hospital, existe sim uma conversa do governador, existe uma fala sim, 

mas ainda não está nada oficializado ao município, mas nós vamos cobrar isso. Semana 

que vem a gente vai cobrar isso aí do Governo do Estado. Vamos estar com alguns 

secretários do estado e nessa oportunidade iremos protocolizar o ofício solicitando essa 

ajuda. E tenho certeza que o prefeito vai aceitar, porque o Governador Casagrande e o 

Prefeito Edson Magalhães, eles querem o melhor, o Governador Casagrande para o 

Espírito Santo e o Prefeito Edson para Guarapari e nós vamos conseguir juntos isso aí. 

Meu muito obrigado! Boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Sabrina Astori pelo DC.  

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos! 

Nobres colegas, minha família que está me acompanhando em toda sessão, firme, não 

perde uma. Os amigos que estão aqui trabalhando também. Hoje eu venho falar sobre o 

meu partido DC, ele é um partido voltado a família, voltado a família cristã e o que 

muito me alegra é que meu presidente nacional, uma das bandeiras dele é sobre a 

agricultura, sobre o produtor rural. Muitas leis hoje que a gente tem, foi aprovado e foi 

proposto pelo Eymael. Também estou hoje como Presidente Estadual da Mulher no DC. 

Neste momento eu gostaria de convidar se você é jovem, mulher que tem interesse em 

saber mais sobre a política, o DC está de portas abertas para acolher você. Meu gabinete 

está de portas abertas, estamos trabalhando para valorização da mulher e do jovem na 

política. Gostaria de aproveitar também esse momento e parabenizar o trabalho de todos 

os vereadores, muito me alegra a preocupação que os vereadores estão tendo com a 

região que eu moro, que eu moro em Jabaraí, sou de Todos os Santos, mas muitos 

vereadores estão preocupados com a região e isso me tranquiliza, é sinal de que o bairro 

realmente vai evoluir e vai mudar. Lá esse mês, tenho certeza que sai a limpeza do 

nosso valão, é um valão que a gente já vem brigando. Foi a minha primeira indicação, 

foi a limpeza do valão e o secretário de meio ambiente, o secretário de obras me 

garantiram que essa semana, esse mês a limpeza sai. No mais uma boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Rodrigo Borges, pelo Republicanos.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom, cumprimentar 

novamente a mesa, os colegas. A fala da nossa hora partidária, eu vou entrar justamente 

em um assunto que envolve vários partidos e autoridades políticas que já vínhamos aqui 

falando que é para obter o hospital. Bom, vou montar uma fala que aconteceu dentro da 

minha casa por anos. Então, era o Prefeito Graciano, meu avô Hugo Borges era 

deputado e Presidente da Assembleia, Kamilla Rocha, e o Governador era Zé Moraes. 



Zé Moraes então ficou... [19 RUTH ]...  Kamila Rocha e o Governador era Zé Moraes, 

Zé Moraes então ficou de dar uma verba para Graciano, para poder Graciano fazer a 

Orla da Praia do Morro, e então Zé Moraes perguntou para o meu avô se ele tinha 

alguma restrição? Porque o Graciano era adversário político, e o meu avô falou: nunca! 

Porque eu nunca vou deixar de mandar dinheiro para o meu município! E assim foi feito 

a orla! Bom nesse sentido, eu quero falar ao Governador Renato Casagrande que 

empenhe sim, todos os esforços no município para a construção do hospital, não só com 

recursos, mas também com envolvimento do CONDESUL, envolvendo todos as outras 

prefeituras para poder viabilizar o funcionamento do hospital! Se a prefeitura de 

Guarapari consegue viabilizar a parte de recurso, depois a viabilização rotineira vai ficar 

muito mais fácil para as outras prefeituras se envolverem, e o governador tem um papel 

fundamental nisso! E ao prefeito quero dizer para ele que qualquer emenda que vier de 

qualquer deputado, ou senador, ou estadual ou federal de qualquer partido, é muito bem 

vinda, porque as emendas não são do Edson Magalhães, mas elas são dos munícipes que 

votaram em todos esses representantes! Então ao prefeito, que ele seja grande e traga e 

coloque dentro do município dos cofres públicos e traga bens e serviços que os 

moradores precisam! Ao Renato Casagrande nosso governador, que ele traga o hospital 

que é o que nós almejamos e que todos os outros políticos do meu partido, como Amaro 

Neto que disse que já mandou um milhão de reais, que o presidente da assembleia que é 

do meu partido Erick Musso, também destine mais verbas para cá e todos os outros 

políticos de todos os nossos partidos tragam recursos e conseguimos então viabilizar o 

hospital! É isso que duvidam da gente, e é isso que nós vamos mostrar que nós somos 

competentes para fazer! Obrigado! 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) –Encerrado 

o Horário dos Líderes Partidários, entraremos na Ordem do Dia! 

Solicito a secretária que faça a chamada dos senhores vereadores para verificação de 

quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Procede a 

chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum!  

Há quórum presidente! 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) –Havendo 

quórum é regimental, solicito à secretária que faça leitura do Projeto de Lei nº 

081/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei de nº 081/2021 de autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Convoco 

a Comissão de Redação e Justiça para exarar parecer no Projeto de Lei nº 081/2021. 

Sendo assim chamo a Relatora da comissão, a Vereadora Rosana Pinheiro para 

exarar...a Vereadora Rosana pinheiro está ausente, vou nomear um vereador, Vereador 

Zé Preto, já foi! Então vou nomear a Sabrina, por favor! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos 

novamente! 

Como discutido no início da sessão a importância desse projeto, meu parecer é 

favorável.  

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) –Convoco 

o Membro da Comissão de Redação e Justiça, a Vereadora Kamila Rocha para exarar o 

seu parecer...[20 KELEM] ... Vereadora Kamila Rocha para exarar o seu parecer. 



A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Parecer favorável. 

O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Convoco 

o presidente da comissão de Redação e Justiça, o vereador Zé Preto, para exarar o seu 

parecer. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Favorável presidente. 

O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – O 

parecer da comissão de Redação e Justiça foi favorável ao projeto de lei n° 081/2021. 

Convoco a comissão de Economia e Finanças para exarar parecer no projeto de lei n° 

081/2021. Sendo assim chamo a Relatora da comissão, a vereadora Sabrina Astori, para 

exarar o seu parecer. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Parecer favorável. 

 O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Convoco 

o Membro da comissão de Economia e Finanças, vereador Dudu, para exarar o seu 

parecer. 

O vereador Dudu Corretor ele saiu, passou mal, tomou a vacina e teve uma reação.  

Convoco o vereador Izac para exarar o parecer. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – O vereador Dudu precisou de 

ausentar por conta da vacina, teve algumas reações, isso acontece com algumas pessoas, 

graças a Deus tomei e não senti nada. Espero que mais pessoas possam tomar e não 

senti nada. 

O meu parecer é favorável ao projeto de lei n° 081/2021. 

O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Convoco 

a presidente da comissão de Economia e Finanças, vereadora Kamila Rocha, para exarar 

o seu parecer. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Antes de exarar o 

meu parecer é bom que fique registrado aqui a celeridade em relação a esse projeto. Foi 

um pedido do prefeito Edson Magalhães juntamente com o secretário de Meio 

Ambiente. É um projeto que vai trazer viabilidade para que seja estruturadas algumas 

estradas no nosso município, no nosso interior, que estão passando por algumas 

dificuldades, as pessoas estão tendo dificuldade. Vai ser para fortalecer não só a compra 

de materiais para fazer essa questão de manutenção nas estradas do nosso interior, como 

também é um termo de fomento com a ASCAMARG, isso foi uma solicitação no 

Ministério Público do Espirito Santo, e ai nós votamos esse projeto de uma formas tão 

acelerada, em regime de urgência, dispensa de interstício, porque existe uma solicitação 

e uma pressa, porque esse projeto é um projeto muito importante para trazer estrutura a 

secretaria  de Meio Ambiente e Agricultura. Aqui nós temos alguns vereadores 

representantes da zona rural, como a vereadora Sabrina Astori, vereador Oldair Rossi, 

vereador Denizart, vereador Zé Preto, são vereadores que militam pelo interior. Nós 

vereadores, em um contexto geral, eu tenho sido muito procurada pelos moradores da 

região do nosso interior. O interior de Guarapari é maior do que a zona urbana de 

Guarapari, precisa de uma atenção especial. Nós sabemos que manutenção de estradas 

através de insumos para fazê-la não é o ideal. O ideal é que seja feito um estudo de 

viabilidade, um estúdio para que nós possamos já começar a fortalecer as estradas do 

nosso interior para que aquele agricultor ele não passe dificuldades, não fique à mercê, 

não fique refém de vereador ou do poder executivo para que faça a manutenção 

periódica das estradas e que ele possa ter uma estrada com estrutura para que ele escoe o 

seu material, seja banana, seja leite, seja queijo, o que for, para que ele possa continuar 

trabalhando e ganhando o seu pão de cada dia. Meu parecer é favorável a esta matéria, e 

estou sendo favorável também pela celeridade dela, pela importância que ela tem para o 

nosso interior. 



O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Convoco 

a comissão de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca para exarar parecer ao projeto n° 

081/2021. Sendo assim chamo o Relator da Comissão, vereador Dito Xaréu para exarar 

o seu parecer. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – É um projeto de 

autorização, de verba para a secretaria de Meio Ambiente, no qual eu faço parte desta 

comissão. Queria parabenizar ao executivo por esse pedido de autorização para a 

secretaria, que nós temos lá a frente da secretaria o Breno que é um secretário ... [21 

CLAUDICEIA] ... Breno que é um secretário que não mede esforços para atender a 

nossa população e é um secretário que quando você precisa dele ele está presente para te 

atender, para resolver, solucionar ou indicar quem possa fazer isso. Então essa verba é 

muito importante para aquela secretaria onde nós temos um secretário que trabalha 

também muito. Meu parecer é favorável.  

O SENHOR 2º PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA ) – Então eu 

convoco o membro da comissão de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca o vereador 

Denizart para exarar o seu parecer.  

O SENHOR VEREADOR DENIZARET LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a 

todos! 

É muito importante esse projeto que o prefeito envia para a Câmara para a secretaria de 

agricultura meio ambiente e pesca, secretaria essa de muita importância para a cidade, 

para interior de sua estrutura que precisa cada vez mais ser  fortalecida. O nosso homem 

do campo esta lá, trabalha dia e noite para trazer o alimento para as nossas casas. Então 

precisamos que a administração cada vez mais, cada vez mais olhe para essa secretaria. 

Nós temos um secretário maravilhoso chamado secretário Breno, temos ali as pessoas 

que o auxilia que é o Davi, os engenheiros daquela secretaria o Murilo o que foi uma 

boa aquisição, esta lá trabalhando muito. Então nós precisamos fortalecer cada vez mais 

a secretaria de agricultura. Nós temos oitenta e quatro por cento da nossa área do 

município na área rural, dezesseis por cento urbana. E nós sabemos como é que está as 

estradas desse interior, nós sabemos. Sabrina está aqui, está Oldair que nós rodamos 

essas estradas por aí a fora. Não tem um final de semana, não tem um final de semana 

que nós não estamos lá dando atenção ao nosso pessoal do interior. Não tem dia após 

dia que não estamos atenção ao pessoal do interior. As máquinas estão lá, quase não 

trabalharam essa semana, mas estão lá aguardando o tempo melhorar para dar atenção 

aonde as estradas vicinais, as estradas principais. O escoamento de café na nossa região, 

no nosso município está sendo Record dos Record, nunca se colheu tanto café no 

município de Guarapari igual a esse ano. Nunca! São caminhões mais caminhões! Mas 

vão lá para ver o sofrimento do pessoal de Bocaina, Rio da Prata, vão lá vê como está a 

situação de Santa Luzia, Todos os Santos, Amarelinho, Rio Clarinho que o carro 

ninguém mais consegue chegar mais em Rio Clarinho. Vão ver Goiabas como está à 

situação de Goiabas. E outros mais locais do interior. Santana está abandonada isso é de 

anos e anos e anos e anos. O prefeito com sua dedicação começou  a fazer a melhoria da 

estrada de Pernambuco a Rio Claro que ficou maravilhoso. Está entrando, tentando 

fazer de Santana, mais antes que essas estradas conseguem chegar ao final que demora 

tem que está fazendo a reabertura dela pelo menos para os carros passarem, pelo menos 

para os carros pequenos ir lá levaram a mercadoria até o ponto aonde os caminhões vem 



buscar. Lá vem de Jubiraca, quem não conhece Jubiraca é um carrinho feito com motor 

de Brasília que ele montam  lá feito de tábuas para poder entrar no meio dos cafezais 

para levar os sacos e as sacas de café que é um peso medonho eles estão lá recolhendo 

na chuva, sol, para poder o município de Guarapari e outra coisa a maioria emite notas 

fiscais a produção deleite, os caminhões de leite quantas vezes eles estão lá agarrados lá 

nas estradas ruins. Então muito bom esse projeto que o prefeito, que mande mais 

recurso para a secretaria de meio ambiente, mande mais estrutura para a secretaria de 

obras e que faça asfalto  no interior prefeito, se você tem idéia, intenção de fazer que 

faça. E, também outra coisa... [22 ANA ] ... E também outra coisa: o Estado também 

tem intenção de ajudar com a volta do Caminho dos Campos. Não vamos atrapalhar o 

trabalho do Estado, não!O Estado quer abraçar o município de Guarapari. Então nós 

estamos aqui para ajudar e eu sou favorável a esse projeto. Meu parecer é totalmente 

favorável. 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR MARCELO ROSA) – Convoco o 

presidente da Comissão de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca, o vereador Oldair 

Rossi, para exarar o seu parecer. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, principalmente o povo 

do interior, o povo de Guarapari em geral. Isso é um recurso que começa a chegar para a 

secretaria de Agricultura,Pesca e Meio Ambiente onde eu sou presidente dessa 

comissão. A situação, Zazá, você falou. A Sabrina. Nós temos que trabalhar em 

conjunto. Juntos!Unidos! Nós, que somos representantes do interior, e mais todos os 

vereadores engajados em um objetivo: levar, acima de tudo, o progresso para o interior. 

Estão começando a fazer a abertura – o prefeito – de Rio Claro a Rio Calçado. Agora 

começou a de Santana. Começaram a passar a patrol lá na estrada de Bocaina, vai para 

Alto São Miguel, Rio da Prata, não é Zazá? Estão lá as máquinas. Estão chegando 

manilhas. O secretário está trabalhando com empenho no interior. Cabeça Quebrada, 

São Miguel, São Félix,Todos os Santos – Sabrina é de lá – São João do Jabuti é recorde 

na colheita de café. E a gente vê que as estradas, nós temos que tratar com mais carinho 

o interior. Nós temos que ter planejamento e, acima de tudo, logística para o interior. 

Não adianta começar em Todos os Santos, de Todos os Santos sair vindo para 

Guarapari. De Guarapari, aqui da cidade, voltar para Rio da Prata. Nós temos que ter 

logística para custear o menor preço tanto do combustível quanto da ida dos 

trabalhadores para esses maquinários. Estamos precisando...Eu acho que agora o interior 

começa a entrar no trilho do desenvolvimento. O FINISA, ele é um projeto de cinquenta 

e oito milhões de reais. Eu peça ao prefeito, Edson Magalhães, que se atente a esses 

lugares que são muito propícios ao desenvolvimento turístico da agroindústria. Como 

essa região, Zazá, que a gente está lá, Sabrina, a gente sabe o potencial; as indústrias 

que tem lá naquela região. Temos ali no Fabinho Pescados; São Miguel o Pro Peixe, 

LaraFrut, Água de Coco Saúde. Há um desenvolvimento gigante naquela região. A 

Cachoeira Bravim, lá em São Félix. Subida do Rio da Prata.O secretário Odivan está 

atento a isso aí pra fazer o planilhamento, Zazá, daquele morro para se colocar a 

paviess. É o maior obstáculo daquela região é aquele morro que tem ali de Cabeça 

Quebrada a Baía Nova. A interligação. Então a gente tem que se ater as necessidades. 

Empregar esses recursos para trazer viabilidade e conforto ao homem do campo. O 

maior pedido que temos no interior são as estradas. São as estradas para o povo do 

interior. Não adianta só passar a patrol. Nós temos que sempre que chover estar 

revisando essas estradas. Porque fica anos e anos, às vezes, sem passar a patrol e, 

quando vai passar, precisa, praticamente, um exército ali para poder revitalizar essas 



estradas. Tem uma estrada de São Miguela Alto São Miguel que ela está interditada. 

Tem uma estrada de São Félix a Santa Luzia que está interditada. Tem vários locais no 

interior que eu espero que, a partir de agora, se atentem, busquem esse 

desenvolvimento. São emendas que o Poder Executivo aceite todas… [23 SAMUEL] ... 

Esse desenvolvimento, são emendas que o Poder Executivo, aceite todas essas emendas. 

Vamos investir no nosso interior. É com muita alegria a gente recebe aqui trezentos e 

cinquenta e um mil reais, novecentos e vinte e três reais e noventa e seis centavos, para 

que o Breno, esse grande secretário da agricultura, da secretaria de meio ambiente possa 

fazer. Tem um pedido lá também Zazá, que eu fiz, para que a secretaria em caráter 

emergencial, faça a compra de equipamentos públicos, caçambas, retroescavadeiras, 

patrol, para que faça equipes de trabalho para o interior. Começa um de cima para baixo 

e de baixo para cima. Acabando, volta tudo de novo de onde começou. Assim iremos 

viabilizar as estradas do interior. Temos ali também o pedido, ao qual eu tive 

informação hoje do projeto de emergência do aluguel da máquina, para atender o 

conselho da agricultura. Isso é muito importante! Não podemos deixar de lutar pelo 

interior, não podemos deixar de lutar pela cidade, porque é uma roda, é uma 

engrenagem, não pode se parar, a luta, ela nunca acaba. Temos que estar atentos a tudo 

que for necessário para levar dignidade, conforto e acima de tudo o direito que está na 

Constituição, o direito de ir e vir do cidadão. Isso não é favor, isso é obrigação do poder 

público dar a manutenção, a viabilidade e acima de tudo, nós pagamos os impostos para 

isso. Eu sou funcionário do povo, todos nós aqui vereadores somos funcionários do 

povo. Então, estaremos sempre atentos e acima de tudo parabenizar ao Poder Executivo 

pelo trabalho que vem fazendo pelo interior, que há muito tempo não se fazia e agora eu 

vejo que o prefeito se atentou e está olhando e construindo um futuro melhor para todos. 

Muito obrigado! Favorável ao projeto. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Após um parecer nesse 

teor, nessa tonalidade, um discurso bacana Oldair. Isso aí. O parecer da Comissão de 

Meio Ambiente, Agricultura e Pesca foi favorável ao projeto de lei número 081/2021. 

Por isso, entraremos em primeira discussão ao Projeto de lei 081/2021.  

Não havendo interesse dos nobres pares em discutir em primeira discussão, entraremos 

em segunda discussão ao Projeto de Lei nº 081/2021.  

Desta forma não tendo interesse em segunda discussão, entraremos no processo de 

votação.  

Em votação, o parecer da Comissão de Redação e Justiça ao Projeto de lei 081/2021,  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Em votação o Projeto de Lei nº 081/2021.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Quero agradecer mais uma vez aos nobres vereadores. Quero agradecer a população que 

nos acompanharam pelas Plataformas digitais. E não havendo mais nada a tratar declaro 

encerrada a sessão. 

(A Sessão foi encerrada às dezessete horas e dezenove minutos). 
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